



Confidencial

Chapulíneo de ida y vuelta

Era de Morena, se fue a MC y ayer volvió con los guindas en una especie de *chapulíneo* de ida y vuelta. “Tuvo que cruzar el desierto, estar sometido a tentaciones y las superó, por eso se incorpora con nosotros el diputado **Salvador Caro Cabrera**, de Jalisco, y quiero que le demos la más cordial bienvenida”, pidió ayer Ignacio Mier a sus compañeros en San Lázaro. En el olvido quedaron las duras descalificaciones del jalisciense contra la ‘4T’, a la que llamó “autoritaria”, y a sus representantes “primitivos y aliados del narco”. Y también se olvidaron aquellos reproches con los que el morenista Óscar Cantón le pidió “que piense antes de hablar, que se oxigene el cerebro”. Aquí no ha pasado nada.

“Calma” y nos amanecemos

Como lo advertimos en este espacio, la desesperación y el nerviosismo de los morenistas se hizo presente ayer en la Cámara de Diputados. Los legisladores le expresaron a **Claudia Sheinbaum** y a **Mario Delgado** su sentir por la tardanza de las listas de las candidaturas a diputados plurinominales, las de mayoría, y las de los que podrán buscar su reelección o ir por un escaño al Senado. Luego de su encuentro privado con los diputados en la plenaria, ambos admitieron que la inquietud fue expresada. La explicación que les dieron fue que “aún están en proceso los resultados de las encuestas” y se darán a conocer hasta la semana próxima. “Hay presiones, les pedimos calma y que no se dejen engañar”, reveló Delgado.

¿Tiempo de reaparecer en reflectores?

Y ahora que andan resurgiendo figuras priistas que se habían alejado de los reflectores políticos –como Manlio Fabio Beltrones, entre otros–, a quien se le ha visto muy activo recientemente es al exsecretario de Gobernación y del Trabajo **Alfonso Navarrete Prida**. El también exprocurador mexiquense fue invitado hace unos días por la gobernadora Delfina Gómez al aniversario luctuoso de Alfredo del Mazo González. El pasado viernes, Navarrete recibió una distinción, en la antigua casona del Senado, de parte de integrantes de la Conferencia Internacional de la Comunidad Universitaria. ¿Solo reconocimiento a su labor o lo van a aprovechar? Ya lo veremos.

Arrepentirse por una candidatura

La alcaldesa de Manzanillo, **Griselda Martínez**, quien fue expulsada de Morena por denunciar que presuntos integrantes del crimen organizado han aparecido en actos de campaña de Claudia Sheinbaum, anunció que iniciará los procedimientos legales para que la reintegren al padrón de militantes y que le restituyan su derecho a ser candidata al Senado. Por si sí o por si no, Martínez dijo que, mientras le resuelven, ella apoyará a la exjefa de Gobierno. A ver qué responde el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado.

Necesitar a Alito

Al parecer ya quedaron atrás aquellos controvertidos comentarios de **Xóchitl Gálvez** contra Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, como aquel de que “hay malos priistas con los que yo no trabajaría”, refiriéndose al campechano. Ayer, la candidata presidencial de ese partido lanzó un elogio al dirigente tricolor, al señalar, durante la reunión plenaria de los diputados, que “los malos priistas ya se fueron, se quedaron los que creen en México y yo los necesito. Necesito la experiencia y la fuerza de *Alito*, porque vaya que es un cabrón, ja, ja, ja”. ¿Qué habrá querido decir con esa descripción?

‘Aquí ya no hay masacres’

Un día sí y el otro también ocurren nuevas evidencias de que la aseveración: “En México ya no hay masacres”, que se repite en Palacio Nacional, es, desafortunadamente, sólo retórica. En sólo dos días escenas terribles ocurrieron en el país y, sin afán de amarillismo, han sido reportadas. El lunes aparecieron varios cuerpos desmembrados en el municipio de Tuxpan, Veracruz. Ese mismo día, cinco descuartizados en un taxi en Cancún. Y ayer, una cabeza humana abandonada afuera del Reclusorio Norte, sí, en la Ciudad de México. En este último caso, al menos, ya hay cinco detenidos.